MERIDIANO POLITICO

LA DIFICIL UNIDAD DE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES ILEGALES

LA C. N. T. CALIFICA DE «AMBIGUA Y CONFUSIONISTA» LA ASAMBLEA DE COMISIONES OBRERAS

«Si CC.00. quieren celebrar su congreso, que lo hagan, pero nunca será el congreso constituyente del sindicato de la clase obrera»

Madrid, 18. («La Vanguardia».) — La federación madrilefia de la C.N.T. (Confederación Nacional Trabajadores) ha lanzado en la mañana de hoy un comunicado en que juzgan a la esamblea de C.C.O.O. como una maniobra «ambigua y confusionista» que es necesario combatir, para lo cual piden una acción conjunta a U.S.O. (Unión Sindical Obrera) y U.G.T. (Unión General de Trabajadores).

Nuestra redacción en Madrid ha consultado ciertos medios políticos madrileños que han puesto de manifiesto el peligro que supone para Coordinación Democrática la postu-ra adoptada por C.C.O.O. de celebrar esta asamblea sin distinguir bien si estarán representados todos los trabajadores de España o únicamente los afiliados a C.C.O.O. Esto ha originado una gran confusión y la postura crítica de U.S.O. y U.G.T., y ahora de la C.N.T. «invitamos a todos —dice la C.N.T.— a manifestarse contra el congreso sindi-cal verticalista y contra el congreso que queriendo aparecer como el de todos los trabajadores, intenta heredar los restos de los Sindicatos oficiales.»

C.N.T. analiza, asimismo, que «al mismo tiempo que defiende la creación de la "Coordinación de Fuerzas Sindicales", llevan a cabo dentro de los sindicatos oficiales "una expresa el comunicado-– a atraérselos y a colocar a los trabajadores ante el hecho de un nuevo unicitarismo"». A este respecto miembros cercanos a C.N.T. U.G.T. recuerdan la experiencia sindical portuguesa tras la revolución del 25 de abril, con la cual no están de

«Las U.T.T. --continúa diciendo el comunicadoorganismos verticalistas están sometidos por parte de Comisiones a un asedio en que se utilizan tácticas de chantaje, como la de garantizar a tales entidades autenticidad obrerista a cambio de pasar a militar con armas y bagajes a las Comisiones Obreras.»

Las organizaciones sindicales clandestinas no están en contra de que se celebre esta asamblea, sino de la representatividad que se pretende imponer. La C.N.T. puntualiza en este comunicado que «mientras se habla de respeto a los trabajadores y a los demás grupos sindicales implanta-dos, C.C.O.O. preparan para finales de este mes una asamblea a la que darán carácter de congreso unitario, es decir, intentarán fundamentar la legitimidad de aparecer como el sindicato de la clase obrera por entonomasia».

Manifiesta, asimismo, la C.N.T. que no está dispuesta a que se cambie un verticalismo por otro. «SI C.C.O.O. quieren celebrar su congreso, que lo hagan, pero será sólo el congreso de Comisiones, nunca el congreso constituyente del sindicato de la clase obrera.»

Concluye la C.N.T. su comunicado: «Exigimos que se hable claro y que cesen las maniobras de doble y triple cara. Debe quedar patente quiénes son los que sólo pre-

tenden utilizarlos como fuerzas de arrastre.»
Respecto al pleno que la C.N.T. ha terminado de celebrar en días pasados se espera para mañana un comunicado. Esta organización sindical ha llevado a cabo esta asamblea

CC. 00. insiste en que la asamblea es exclusiva de los trabajadores vinculados a este movimiento obrero

de la coordinadora general de Comisiones Obreras, se ha examinado la situación en que se encuentra el desarrollo de las esambleas previas a la esamblea so-licitada para los días 27, 28 y 29 del presente mes de junio, según informa Logos.

Se insiste en que la asamblea general es exclusiva de los trabajadores vinculados a Comisiones Obreras y que de ninguna ma-nera pretende ser el congreso sindical constituyente, que sólo podrá ser realizado una vez conquistada la libertad sindical y con acuerdo de todos los trabajadores.

Asimismo se confirmó que el resultado de las asambleas es altamente positivo y amplia la participación de los trabajadores. Además de discutirse las cuestiones funda-mentales de lo que habrá de ser el orden del día de la asamblea general, se eligieron delegados para la asamblea.

El secretariado comunica que desconoce si ha sido oficialmente denegada la solicitud presentada ante la Dirección General de Seguridad, en que pide eutorización para cele brar la asamblea general.

Sobre la campaña del millón de bonos dice que está encaminada a precisar el número de trabajadores que están con CC. OO.

El bono no busca —dicen— una financia-ción para CC. OO., de ahí que su distribución esté limitada a asalariados que suscriben, con su adquisición, el contenido y la elternativa sindical de CC. OO.

El secretariado ha valorado positivamente el desarrollo de las conversaciones entre CC. OO., U.G.T. y U.S.O. para constituir una Coordinadora Sindical entre las tres fuerzas. Considera que en el corto espacio de tenes transportes de de de la licitata de de tiempo transcurrido desde el inicio de tales conversaciones, los avances han sido importantes. CC. OO. harán un máximo esfuerzo para facilitar la constitución de dicho órgano unitario, concebido en principio para reforzar la unidad de acción y acelerar la ruptura sindical, pero que también debe ser vir para abordar las cuestiones que puedan contribuir a crear unas bases unitarias de elternativa sindical tras la ruptura y conquista de las libertades.

Por otra parte, el Secretariado denuncia el Intento de reforma oficial, tendente -di cen— a dividir a la oposición democrática y a las fuerzas democráticas obreras en el elercicio de las libertades.

El día 30, próxima reunión de la «Coordinadora»

El próximo día treinta es la fecha que se ha previsto inicialmente para una nueva reunión de la denominada «Coordinadora de Fuerza Sindical», según ha sabido Logos en fuentes bien informadas.

En esta próxima reunión de la Coordi-nadora se tiene el propósito de culminar los trabajos relativos a la estructura de-finitiva de este organismo, una platacórma relyindicativa, y un manifiesto común ela-borado por los tres órganos pertenecientes es decir, Comisiones Obreras, UGT y USO

Asamblea de las CC. 00. de Zaragoza

En un pinar próximo a la capital, se ce-lebro ayer la asamblea general de Co-misiones Obreras (CC. OO.) de Zaragoza, e la que asistieron cerca de un millar de militantes del movimiento obrero aragonés y representantes de Huesca y Monzón, se-

Según los organizadores, se habían cur-sado invitaciones a las delegaciones de USO (Unión Sindical Obrera), UGT (Unión Ge-neral de Trabajadores) y CNT (Confedera-ción Nacional de Trabajadores), La invita-

ción fue rechazada por la CNT y no asis-tió la UGT. Durante la asamblea, que tuvo una du-

ración de cuatro horas y media, se leyeron dos ponencias sobre la situación política actual y la clase trabajadora, así como diversos aspectos de la organiza-

ción de CC. OO.

También se trató del millón de bonos emitidos para todo el país, como medio de conocer la vinculación numéricar de los trabajadores a los postulados y condiciones de CC. OO., de los que 25.000 corresponden inicialmente a Aragón.

Otro tema tratado fue la formación de una nueva intersindical a la que se pre-sentó una candidatura unitaria de 9 trabaladores que fue aceptada por la asamblea, y que formará junto a otros 16 trabajadores salidos de los coordinadoras del ramo

Finalmente fue votada la plena adhesión de las CC. OO a Coordinación Democrática Aragonesa

El Consejo de Trabajadores de Alava se une al «escrito de los 12»

crito de los 12» (entre los que figuran Camacho, Sartorius, etc.), por el que se solicita la constitución de una asamblea nacional de trabajadores, tras la negativa del Gobierno a conceder autorización para que se celebre el congreso de læs Comisiones Obreras.

Al ser planteado el tema em el pleno del consejo alaves, no se ha producido ninguna objeción, por parte de los vo-cales del mis-mo, a la adopción de tal acuerdo, del que se dará cuenta al Gobierno y a la docena

Delegación de la UGT invitada por el presidente mejicano

El 23 de junio partirá para Méjico una delegación de la Unión General de Trabajadelegación de la Unión General de Trabajadores, compuesta por su secretario general,
Nicolás Redondo, y el secretario de relaciones internacionales, Manuel Simón. En
Méjico se entrevistarán con el presidente
Echeverría, con José López Portillo, próximo candidato a la presidencia por el Partido
Radical Institucional (PRI), y otros cargos
políticos y sindicales de aquella nación. Don
Nicolás Redondo ya fue recibido por el presidente Echeverría en septiembre último, después de celebrarse en la capital mejicana Por otra parte, y según informa nuestro corresponsal en Vitoria, Alberto Suarez Alba, el Consejo Provincial de Trabajadores de Alava ha acordado adherirse al llamado «es-

Hoy comienzan en Madrid las jornadas constituyentes de la Federación de Partidos Socialistas

Madrid, 18. — Mañana, sábado, comienza en el colegio Montpellier de Mala celebración de las jornadas constituyentes de la Federación de Partidos Socialistas, que finalizarán el próximo domingo, y en las cuales se estudiarán entre otros temas— la unidad de los grupos socialistas y la integración de FPS en Coordinación Democrática.

«La Federación de Partidos Socialistas -según manifestó a Pyresa el secretario técnico de información y propaganda de estas jornadas, Enrique Barones una formación que está en proceso de estructuración y de convergencia de nuestras propias organizaciones. Es un proceso en marcha protagonizado por grupos políticos surgidos en los últimos años como organizaciones de luchas socialistas para la consecución de un socialismo renovado, democrático y autogestionario que parte de una realidad múltiple.»

«Para asistir a estas jornadas, en las que esperambs participen alrededor de 1.000 personas, hemos invitado a todas las organizaciones socialistas y a otros grupos de la oposición democrática --manifestó Enríque Barón-, pues propondremos un diálogo hacia la unidad con el PSOE y el PSP y con todos aquellos grupos socialistas de carácter regional. Actualmente, tenemos abiertas negociaciones para llegar a una unidad, puesto que nosotros somos partidarios de todas las posibilidades unitarias.»

Por otra parte, durante estas jornadas que comienzan mañana, se estudiará cambién la entrada de FPS en Coordinación. Democrática, así como la aproba ción de sus estatutos reguladores y la posición de la Federación ente el sin-



"Un proceso de reforma incesante, operado en vía democrática, acaba en la realización histórica de la revolución"

El señor Cantarero pronunció en lbi (Alicante) el «pregón de la juventud»

ción política Reforma Social Española, don Manuel Cantarero de Castillo, ha pronunciado el «pregón de la juventud» en Ibi (Alicanta). El acto ha tenido lugar e las ocho de la tar-

de, informa Europa Press.
Entre otras cosas, el señor Cantarero dijo: «Ante la situación política actual, yo os sugeriría que, en cuanto Jóvenes, reaccionéis contra quienes tratan de perpetuar el triste pasado fraticida español como presente y

como futuro.

Os animo a que os suméis a los esfuerzos en pro de la democracia política como plataforma previa para poder luchar después, civilizadamente, ordenadamente, por lo que en verdad importa: la democracia economica social, base de un mundo mejor, más justo y más digno.»

«La reducción de la imperfección ha ido es mucho más el producto de un continuado esfuerzo acumulativo de las generaciones integradas en 'as izquierdas inteligentes y tenaces que de los asaltos al poder frontal-mente y por la v olencia. En todo caso, pensad que la revolución en los medios — a violencia subversiva— significa matar. Y cada vez que se mata a un hombre es como si se matase a toda la humanidad. Y de cien veces que se recurre a la violencia subver-

Alicante, 18. - El dirigente de la asocia- i siva, la historia demuestra que esta no sirve a los fines de la revolución, sino a los fines de la reacción. Por eso escribí un libro en 1968, tratando de demostrar que el maxima-lismo, el radicalismo revolucionario, es reaccionario en sus consecuencias. Os diría que sólo cuando en una democracia posible la derecha rompe la baraja, al perder en las urnas, para impedir por la violencia la rea-lización de la política social y económica re-formadora, correctora, de la izquierda, es éticamente legítima la violencia revolucionaia. Pero para ello, también la izquierda debe acatar el veredicto popular democratico cuando no les es favorable.

«Os digo que un proceso de reforma so-cial y económica incesante, operado en vía democrática rigurosa, acaba necesariamente en la realización histórica de la revolución. Pero de una revolución sin fusilamientos, sin represiones, sin persecuciones y sin deportaciones. Ese es el valor moral de la demo-cracia. Esa es la forma en que pueden pro-gresar hacia el socialismo —y de hecho progresan— los países más capacitados y más cultos del mundo. Y ello es lo que el so-cialismo debe intentar en España y para el que precisa de todo vuestro apoyo generoso una vez que hayamos accedido del todo, y por fin, a la democracia.»

El señor Fernández de la Mora no confía en el funcionamiento de la democracia en España

Pronunció una conferencia en Bilbao sobre el testamento político de Franco

Bilbao 18. — El consejero nacional don Gonzalo Fernández de la Mora, pronunció esta tarde una conferencia en Bilbao den-tro del ciclo dedicado al mensaje póstumo del Generalísimo Franco, informa Europa

Antes de comenzar la disertación, el señor Fernández de la Mora declaró que el mensaje de Franco es uno de los documensaje de Franco «es uno de los documentos más impresionantes del Caudillo. Es el más personal y quizá sólo comparable a las citas de abdicación y a las recomendaciones de Carlos V a Felipe II. Pienso que es un documento llamado a tener un valor permanente en nuestra historia.

Más adelante señalo que dentro de los hombres que desean la continuidad del Ré-gimen, don Raimundo Fernández Cuesta tenia toda su consideración y que, entre los partidarios de la ruptura, tienen simpatía los que han estado siempre en la oposición y no los advenedizos. Dijo que no tenía confianza en el funcionamiento en España de la democracia ya fuera popular o partitocrática, y que había de evitarse retrocambio.

Posteriormente, a las ocho y media de la tarde, pronunció en el cine «Gran Vía», la conferencia prevista, que inició con su testimonio personal sobre Franco como per-sonaje humano. «Nada había en él —afirmó— de pasión de poder ni de proclivi-dad a efectivismos ni infalibilidad. Era contrario al intuicionismo y manifestaba su voluntad sólo cuando era imprescindible.» Tras señalar que Franco era ante todo un moderador, señaló que convirtió a la em-nobrecida España en una gran potencia industrial y en una monarquia sabiamente articulada con la sociedad.

Franco --prosiguió el señor Fernández de la Mora--- es el hito que marca en nuestra historia contemporánea el cambio más espectacular y la más audaz aproxi-Europa. Fue el hombre de Estado más importante de España, desde Felipe II.

El señor Fernández de la Mora terminó afirmando que el las instituciones, la clase política y los instrumentos configuradores de la opinión pública se empeñasen en desatar el complejo y sabio mecanismo institucional de Franco podrian liquidar el sistema, pero los que creemos que esto se-

ENTRE 1860 Y 1970 CINCO PROVINCIAS ESPAÑOLAS HAN DISMINUIDO DE POBLACION

Madrid, 18. — Cinco provincias españolas vieron descender su población entre los años 1860 y 1970, según datos sociológicos recogidos en un estudio publicado por la Confederación de las Cajas de Ahorros. Se trata de Teruel, con un descenso del 28,2 por ciento en los citados 110 años; Soria, con el 23,08 por ciento; Guadalajera, el 22,8 por ciento; Huesca, el 15,5 por ciento, y Lugo, el 4.05 por ciento.

Por el contrario, las provincias españolas que más crecieron en habitantes durante el mismo período son Madrid, 675,1 por ciento; Vizcaya, 518,4 por ciento; Barcelona, 140,9 por ciento, y Guipúzcoa, 288,3 por ciento, seguida de Valencia, Sevilla, Alicante, Huelva v Čádiz.

Globalmente, la población española aumentó el 117,04 por ciento; de 1880 a 1950 lo hizo en un 19 por ciento; de 1900 a 1930 en un 27,18 por ciento; de 1930 a 1950, en un 1875 18,75 por ciento, y de 1950 a 1970, en un

20.76 por ciento, y de 1950 a 1970, en un 20.76 por ciento. En cuanto a regiones el crecimiento más fuerte se localiza en las Vascongadas, seguida de Cataluña, Canarias y Castilla la Nueva. Aumentó poco la población en las regiones de Murcia. Aragón y Andalucía. Descendió la población en las de Extremadura, León, Castilla la Vieja y Galicía. — Europa Press. talación.

ría malo para España no podemos permitir que tal operación se ejecute sin que antes se realice una dura batalla dialéctica.

Prosiguen los contactos entre los diversos grupos socialdemócratas

Madrid, 18. — Desde hace dos meses, diversos grupos socialdemócratas están manteniendo conversaciones para conseguir la unión de todos ellos al objeto de obtener una mayor fuerza política. Según ha mani-festado José Manuel Peidro a Pyresa, las conversaciones están muy adejantadas, y posiblemente la fusión sea inminente, a excepción del grupo del señor Fernández Or-dóñez y de USDE

Respecto al problema de USDE, el señor Peidro manifestó que en el congreso de este grupo, celebrado el día 13, se aplazó la discusión de este tema para un próximo congreso, aplazamiento que, sin duda, ha di-ficultado estas conversaciones. No obstante, el próximo día 13, representantes de di-versos grupos socialdemócratas celebrarán una cena para seguir avanzando en el ca-mino de la unión.

Manuel Murillo, nuevo vicesecretario general del PSOE histórico

Madrid, 18. — El nuevo vicesecretario general del PSOE (histórico), Manuel Murillo Carrasco, elegido en la reunión del co-mité ejecutivo que terminó ayer, tendrá importantes misiones en la dirección de ese partido, según dijeron a «Cifra» fuentes bien informadas.

Según los estatutos del Partido Socialista Obrero Español, además de sustituir al secretario general en los casos de ausencia o enfermedad de éste, el vicesecretario se ocupa de los asuntos referentes a la orga-nización del partido y de la coordinación de las comisiones de trabajo.

Murillo, hijo de un médico socialista condenado a muerte nació en Zalamea de la Serena (Badajoz) y ejerció de abogado en La Coruña, Pertenece a la comisión ejecutiva del PSOE desde los años 60 y desempeñaba el puesto de secretario de relaciones políticas antes de su elección como vicesecretario.

«CITROEN» TAMBIEN TENDRA INSTALACIONES EN ORENSE

Orense, 18. (De nuestro corresponsal, José PLATERO.) — «Citroen» adquirirá 56 hectáreas de terreno en el poligono indus-trial de San Ciprián de Viñas, según acuerdo al que se llegó en una reunión celebrada no al que se llego en una fecinión celebrada hoy viernes. La firma del contrato tendrá lugar dentro de pocos dias, comenzándose las obras de naves para la instalación de una fábrica de dicha firma en el poligono orensano, también en un plazo inmediato.

Alla reunion, que tuvo lugar a partir de las 11 de la mañana en la sede de la Caja de Ahorros Provincial, asistieron, por parte de «Citroen Hispania», su director general y otros miembros directivos, y por parte de la Cala orensana, el presidente y otros miembros del Consejo de Administración de la misma y consejeros delegados de la Oficina Provincial de Inversiones. Este acuerdo viene a poner punto final a una serie de conversacione iniciadas en 1973, cuando por primera vez se habió de la instalación de «Citroën» en Orense, que después de la firma de contratos entre la entidad crediticia orensana y la firma automovilistica, además de la explanación de terrenos, se demoraron los planes de montaje de fábrica de componentes mecánicos, que era la prevista entonces, por diversas dificultades surgidas, tanto de una como de otra parte, y fundamentalmente por la incidencia de crisis de energia de esta Ins-